
 

 

 

 
『将来の介護現場』 

岩倉一期一会荘 荘長 臼井 正和 
 

今冬は例年に比べ寒い日が続きましたが、ようやく待望の春がやってきました。岩倉市を

代表する五条川の桜祭りも、今年は 3 月 31 日から始まる予定で、例年通り大勢の方が桜の

花や屋台、ライトアップなどを楽しむでしょう。またこの時期は、毎年卒業や退職、入学や

就職と、別れと出会いが多い時期でもあり、一期一会福祉会でも、多くの新入職員を迎える

事が出来ました。我が家の子供も卒業、入学する年でしたが、新人職員の親御さんを含め、

子供の成長を実感する大事な時期ですね。 
 さて多くの新人職員を迎える社会は、技術の発展により大きく変化してきており、今後も

大きく変化していく事が予想されます。以前はなかったパソコンや携帯電話、PDA 等の情

報端末の普及や、光ケーブル、無線、インターネットなどの通信インフラの整備、ロボット

や人工知能など科学技術の発達により、以前はなかった新たな産業が生まれ、また既存の職

場でも、これら技術を活用するようになり、新人職員にもこれらを使いこなす能力が求めら

れるようになってきています。 
介護の分野でも、平成 12 年の介護保険制度の開始により、大きく考え方・手法が変わっ

てきましたが、それ以外でも変化しています。車椅子から特殊浴槽まで、介護機器の改良・

製作が行われてきており、サービスを行う上で、ご利用者様、介助者双方の負担が軽減され

てきております。離床センサーなどの電子機器もあり、見守り補助の役にたっています。ま

た介護記録システムの発展により、PDA、パソコンによる記録の管理ができるようになって

きております。（これらを十分使いこなすのは、結構難しい所もありますが） 
最近は国主導で、介護ロボットや ICT の活用に関して、研究開発が進められており、ま

だまだ実用的とは言えませんが、将来への夢は膨らみます。例えば利用者ご自身の動作を助

けるロボット（例えば高機能な義足）であったり、介助をする上で有用なロボット（例えば

使い勝手の良いパワースーツ）であったり、会話や外国語の翻訳ができるロボットだった

り・・・。 
 介護をする上で、人と人の関わりあいや思いやりが重要な要素だと思いますが、これらロ

ボット等を活用する事で、これらに時間をかけられる環境が作れる世の中になるのではない

かと感じます。今後を期待したいと思います。 
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インフルエンザ感染予防のため、長期間

に渡り面会を制限させていただきました

が、3 月 27 日より通常通り面会をしてい

ただけるようになりました。 
皆様には大変ご迷惑をおかけし、申し訳

ございませんでした。 
来年の冬季にも予防対策をお願いする

かと思います。引き続き皆様のご理解とご

協力をお願い致します。 

                        

亀岡祐志    榊原悠宇太    竹内彩華 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2 日（日） さくらまつり 1 階 11：15～ 

3 日（月） 2 階誕生会 2 階 11：00～ 

7 日（金） お花クラブ 2 階 14：00～ 

9 日（日） 仲間の会 3 階 14：00～ 

10 日（月） 美容 1 階 9：00～ 

11 日（火） 書道クラブ 2 階 14：00～ 

14 日（金） ご馳走の日 昼食 12：00～ 

 体操クラブ 2 階 10：30～ 

18 日（火） 弘法様 1 階 10：30～ 

21 日（金） 移動美容室 玄関前 9：30～ 

 お花クラブ 2 階 14：00～ 

27 日（木） いちご誕生会 3 階 14：00～ 

28 日（金） 体操クラブ 3 階 10：30～ 

    

    

2 階介護職員 榊原悠宇太 
 

4 月から職員として 2 階で働かせてい

ただく、榊原悠宇太です。介護の仕事は

初めてなので、一から頑張っていきます。

よろしくお願い致します。 

ひまわり介護職員 竹内彩華 
 

4 月から施設で働くこととなりまし

た。先輩方から様々なことを教えていた

だき、利用者様へ支援ができるように頑

張ります。 
私は阿久比町に住んでいるので、利用

者様から昔のことについて、色々と聞い

てみたいと思っています。よろしくお願

い致します。 

いちご介護職員 亀岡祐志 
 

4 月から新社会人としてこちら

の施設で働かせていただきます、

亀岡祐志と申します。 
これからたくさん経験し、成長

していきたいと思っています。皆

様、よろしくお願い致します。 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 

春分の日を迎えるにあたり、ご利用者様とぼたもち作りに

挑戦しました。恒例になりつつありますが、小豆から炊いて

あんこを作るとなると、スタッフは不安な事ばかり・・・。 
ご利用者様に「あんこが上手く出来るよう、教えて下さい。」

とお願いすると、小豆の炊き加減を気にかけて下さり、なか

なか鍋から離れられず、お風呂に入るのが遅くなってしまう

方もみえました。少し緩めのあんこでしたが、「とても美味し

い。」「柔らかくて食べやすい。」と大好評。作るのに時間はた

っぷりかかりましたが、食べ始めるとあっと言う間になくな

ってしまいました。 

 2 単位目ではあんまきを作りました。午前中か

ら楽しみにされている方が多く、作業も意欲的。 
生地を焼く時には、薄く伸ばす方、丸く大きく

される方と、それぞれの個性が出ていました。 
出来上がりは綺麗で、味も良く、「美味しい！」

と大満足のご様子でした。 

 デイサービスに

ちびっこと赤ちゃ

ん 7 名が遊びに来

てくれました。 
赤ちゃんを抱っ

こしたり、一緒に遊

んだりするうちに、

ご利用者様も、にっ

こり笑顔になって

みえました。 
 

 



 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

寿司レク＆喫茶レク 

 

今年度の昼食レクは「握り寿司」です。ネタは「まぐろ」「はまち」「たまご」「稲荷」

「かっぱ・鉄火巻き」の 6 種類をご用意しました。厨房職員の寿司職人さながらの手つ

きに、皆様感心しておられました。 
午後からは、お好みの飲み物と一緒にお手製の「梅大福」をご賞味頂きました。飲み

物はコーヒー、紅茶、抹茶の 3 種類からお好きなものをお選び頂きました。コーヒーは、

皆様お馴染のコメダコーヒーのコーヒー豆をご用意。ケアハウスにいながら飲み慣れた

味をお楽しみ頂けたようです。 

 ４月よりケアハウス生活相談員として復職しま

した。出産で一年半の休暇をいただきありがとうご

ざいました。一期一会荘職員として、皆様の安心・

安全・安気な暮らしの力添えができるよう努めさせ

ていただきます。よろしくお願いいたします。 

ケアハウス生活相談員 

谷 端  樹（たにばたみき） 

 

桜だより 
ケアハウス玄関前の桜の開花状況をお知らせ

します。 

2017.3/15 
つぼみが膨らんできました。

まだ小さく固いです。 

2017.3/22 
写真ではわかりにくいです

が、つぼみが更に大きくなり

ました。 

次号（5 月号）では、満開の桜の様子をお届けし

たいと思います。 


